

Aquí El Seminario de Cultura Mexicana
Una invitación a caminar por los senderos de nuestra cultura
María del Carmen Olivares Arriaga
Lunes 23 de febrero 1998
Sendero N° 66

Nuestra intención es hacerle pasar un rato de agradable entretenimiento, mientras se divierte, es posible que pueda afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta y obedecer las instrucciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos.

1.- Un abogado de Tula es autor de la siguiente frase célebre "Revolución que transa, Revolución que se pierde". ¿Sabe usted el nombre de este inquieto tamaulipeco que luchó contra la reelección?

- | | |
|---------------------------|------------|
| -Francisco I. Madero. | Vaya al 12 |
| -Francisco Vázquez Gómez. | Vaya al 22 |
| -Juan B. Tijerina. | Vaya al 20 |

2- Perfectamente bien contestado, ella fue el gran atractivo de ese evento, reciba nuestras felicitaciones. Si desea continuar con nosotros lo esperamos en el 15.

3.- Cuando fue presidente Municipal de Matamoros el señor Jorge Cárdenas González, se erigió a la entrada de la cabecera municipal por la carretera Victoria-Matamoros, un monumento que lucía una esplendorosa y majestuosa estatua de Cristóbal Colón en la que el artista logró captar la singular actitud del descubridor del Nuevo Mundo ¿Sabe usted el nuevo lugar dónde está?

- | | |
|------------------------------|------------|
| -En el Puente Internacional. | Vaya al 24 |
| -Frente al R. Ayuntamiento. | Vaya al 14 |
| -En la Playa Lauro Villar. | Vaya al 17 |

4.- Aun cuando usted no lo crea nos apena tener que decirle que se equivocó, él estuvo en lo que ahora es el territorio de Tamaulipas, pero en el siglo XVI, aquí estamos hablando del siglo XVIII, pero este detalle no tiene importancia, usted puede ir al 15 y hacer intento, de seguro que si se lo propone llegará a la meta.

5.- Por más que usted considere que así debería ser, le tenemos que comunicar que su respuesta no es correcta, le rogamos ir al 19 y buscar la forma de volver al camino del éxito, vale la pena que lo haga pues ya casi llega a la meta.

6.- Acertó, fue precisamente este señor quien, con valor patriótico en una de sus intervenciones en el Fuerte de Soto la Marina, constituido por el General Mina, pronunció ese pensamiento. Reciba nuestras sinceras muestras de alegría por su correcta respuesta. Le esperamos en el 23.

7- "Una sinfonía de Amor en los Años Dorados" fue una actividad que se realizó en el Centro Cívico Gubernamental el 18 de mayo de 1996, en donde destacó una de nuestras cantantes tamaulipecas ¿Sabe usted de quién se trata?

- Sarita Vargas. Vaya al 2
- Chelo Cantú. Vaya al 30
- Gloria Trevi. Vaya al 11

8.- Sí, su autora es María Dolores B. de Valdés, nuestra inspirada y tierna amiga amante del amor de Dios. Hemos llegado al final de nuestro recorrido, esperamos que tu paso por el camino número 66 haya sido amable y te deseamos junto con Lolita B. de Valdés que llenes tu vida de amor. Hasta pronto. El camino directo es: 1-22; 3-17; 7-2; 15-10; 19-9; 21-6; 23-26; 25-8; FIN.

9.- Perfectamente bien contestado, en la copia que se tiene de dicho documento así aparece. Piense usted que el documento se localizó en Estados Unidos de Norteamérica. Le felicitamos pues este detalle difícilmente es conocido. Le rogamos ir al 21.

10.- Así, es, el primer misionero era hermano del Conde de Sierra Gorda. Reciba usted una fuerte ovación por su magnífica respuesta. Le esperamos en el 19.

11.- Completamente fuera de lugar, lo sentimos mucho, pero es necesario que comprenda que el estilo que ha dado a conocer a esta artista no es precisamente el romántico y menos de los años dorados. Le sugerimos que vaya al 7 y busque el camino correcto.

12.- Comprendemos que se haya confundido al dejarse llevar por lo de la lucha contra la reelección, pero el señor Madero no era tamaulipeco y menos de la vieja y señorial Tula. Le rogamos ir al 1 y buscar la forma de integrarse al camino a fin de que inicie el recorrido con nosotros.

13.- No, lo sentimos mucho, pero se equivocó, sin embargo, usted puede ir al 21 y hacer un pequeño esfuerzo para encontrar la respuesta correcta, ojalá y así lo haga pues ya casi llega a la meta.

14.- No, no es ahí a donde trasladaron el monumento en recuerdo al descubridor de América. Si desea seguir con nosotros en este sendero, tendrá que ir al 3 y hacer el esfuerzo por localizar la respuesta correcta. Suerte.

15.- En Ocampo existen unas antiguas ruinas en el Valle de Tanguanchín que con el correr de los años se transformaron en camposanto, pero ellas pertenecen a la Misión de Nuestra Señora de la Soledad de Igollo, que fue establecida en 1749. ¿Sabe usted el nombre del primer misionero de ese lugar? (O.H.P.)

- Fray Andrés de Olmos. Vaya al 4
- Francisco de Escandón. Vaya al 10

-Don Vasco de Quiroga. Vaya al 27

16.- Sinceramente nos apena tener que comunicarle que se equivocó, pero no se desanime usted tiene derecho a ir al 21 y tratar de encontrar la respuesta que le permitirá continuar con nosotros. Vale la pena que lo haga pues ya casi llega a la meta.

17.- Exactamente, es en la Playa, donde se inicia la carretera que comunica a ésta con H. Matamoros donde luce en toda su belleza este monumento, precisamente el señor Colón está viendo la tierra que se extiende ante su vista. Felicidades, usted promete mucho, siga por este camino. Le esperamos en el 7.

18.- Lo sentimos mucho pero en este local nunca funcionó ninguna logia, según referencias que nos han llegado. Pero no se desanime por este error, usted puede ir al 23 y buscar la forma de seguir hasta el final, piense que ya casi llega a la meta, así es que ánimo y adelante.

19.- Tenemos un dato curioso. En el informe que don José de Escandón y Helguera rindió al Virrey de la Nueva España sobre los primeros actos culturales en la provincia de Nuevo Santander en 1760. Aparece su rúbrica, pero ¿Sabe usted cómo está escrito el nombre de él? (G. Saldívar).

-José de Escandón. Vaya al 29
-Conde de Sierra Gorda. Vaya al 5
-Joseph de Escandón. Vaya al 9

20.- Usted se fue por otro lado, cierto es que Don Juan hombre valiente y de gran visión, fue uno de los tamaulipecos que luchó contra la reelección, pero él no era de Tula. Como ve es necesario que para seguir en el camino, tiene que ir al 1 y buscar la respuesta correcta. Gracias.

21.- "Los reyes son hechura de los hombres y no de Dios" frase pronunciada en una de sus valientes intervenciones ante el pueblo en Soto la Marina. ¿Sabe usted quién lo dijo? (J.F. Zorrilla)

-Fray Servando Teresa de Mier. Vaya al 6
-Lic. Emilio Portes Gil. Vaya al 13
-Profr. Eutimio Martínez. Vaya al 16

22.- Tiene usted toda la razón se trata precisamente de este importante personaje tamaulipeco que vio la luz primera en la ciudad de Tula. Le hacemos llegar nuestras más calurosas felicitaciones por su acierto y lo instamos a seguir adelante, Vaya al 19.

23.- En 1923, el profesor Rafael Tejeda Puente participó al Ayuntamiento que se instaló en Ciudad Victoria la muy respetable logia "Pedro José Méndez Núm. 15". ¿Sabe usted cuál era el domicilio de esta logia?

- El Mercado P. J. Argüelles.
- El Casino Victoria.
- Los altos del Teatro Juárez.

- Vaya al 26
- Vaya al 18
- Vaya al 28

24.- Lo sentimos mucho, pero se equivocó, no es ese el lugar que el pueblo matamorense eligió para colocar dicho monumento, le sugerimos ir al 3 y tratar de localizar la respuesta correcta.

25.- Generalmente cuando llegamos al final de un propósito, sentimos la satisfacción de haber cumplido, de haber hecho algo y si logramos hacerlo bien esta sensación se transforma en verdadera alegría. Por tanto nos unimos a su regocijo y le deseamos que siga obteniendo logros que lo llenen de satisfacción. Antes de despedirnos quisiéramos que nos diga el nombre de la persona que escribió el siguiente pensamiento: ¿Por qué empeñarse en saber, / Cuando es tan fácil amar? / DIOS no te pide entender/ No pretende que su mar/ Sin playas pueda caber/ En tu mínimo pensar, / DIOS sólo te pide AMOR/ Dale todo el tuyo y más. / Siempre más, con más ardor/ Con más ímpetu. Verás/ Como amándole mejor/ Mejor le comprenderás.../ La respuesta está en el 8.

26.- Exactamente, en los altos de esa construcción funcionó por primera vez esta Logia. Reciba por su correcta respuesta un fuerte aplauso. Le esperamos en el 25.

27.- Lo sentimos mucho pero sinceramente tenemos que decirle que anda usted muy confundido, este personaje, por las noticias que tenemos nunca vino a Tamaulipas. Esto no significa que usted se tenga que sentir mal, no, de ninguna manera, simplemente tuvo un tropiezo en el camino, pero puede ir al 15 y buscar la respuesta correcta. Suerte.

28.- No, su respuesta no es la correcta por tanto le sugerimos ir al 23 y hacer un esfuerzo a fin de que encuentre el camino que lo llevará al éxito. Hágalo, usted puede alcanzar la meta si quiere.

29.- Usted, así como nosotros, pensamos que esa es precisamente la forma correcta de escribir el nombre del colonizador de la Costa del Seno del Golfo de México, pero simplemente tenemos que decirle que no es así, por tanto es necesario, si desea continuar en el sendero ir al 19 y buscar la respuesta correcta.

30.- Sencillamente queremos hacerle saber que nos apena tener que decirle que su error es inmenso, pues nuestra Chelo hace mucho tiempo que fue llamada por el Señor y está ya en el cielo. Le rogamos ir al 7 y empeñarse en encontrar la respuesta correcta. Ánimo, el camino es largo.